
THEROTARYCLUBOFNAGOYA-CHIKUSA

…卿陦蓉似ニダラブ
識認 i畷墾霧鵬鋤圖
例塞亘難雇目 1織鋼
掴農場…蔚剥l〃
雪調司確L稲§蝿禰m!|柵流鯛訓馴

居噸ii酬細迩卿麺雛卵dn鵬jp
芸長 壱函 毒
幹事 福舞浩這
蝋継ご瀬罎議赫 家着

WEEKIY

糸すを

参と篭
題字伊藤三石

RI会長

2017～2018年度イアンH.S・ライズリー
ローダ'ノー：変化をもたらす
ROTARY:MAKINGADIFFERENCE

No. 4

今日の例会

第1650回 平成29年8月 1日（火）

桜花学園高等学校インターアクトクラブ活動報告

|福井幹事報告’

1）次週8月1日例会終了後、年次総会開催致します

ご予定下さい。

2）本日配布案内：8月例会内容のお知らせ
~先回の例会

平成29年7月25日（火）晴

友愛の日

第1649回

|吉田会長挨拶’
◆奉仕の理想

◆四つのテスト

◆ゲスト紹介

NPO法人キャンヘルプタイランド

代表副理事 大矢治夫様

理事 坂茂樹様

◆出席報告

会員 34(2S)名 出席23名

名言会員 1名

出席率（名誉会員除く） 82.14％
前々回7／11 （修正出席率） 92．86％

今期､渡邊二コボックス委員長はワンコインブラスと
いう良い発案をなさいました。全てが値上がりしている

中で二コの1000円はいつから変わっていないのでしょ

う。常識的に考えてこれでは従来同様の奉仕が無理なこ

とは子供でも分かります。

我がクラブで熱心に行ってきております社会奉仕･新世

代奉仕も、変わる事無く継続して行きたいと存じます

が、会員数が現状のままでは二コの財源も枯れ、社会奉

仕も継続は不可能になってしまいます。

特に我がクラブは二コの資金のみで奉仕活動を行って

いるのが特長ですが､現状の会員数による二コボックス

で従来と同様の奉仕を続けることは困難に決まってい

ます。是非ワンコインを加えてご協力をお願い致しま

す。

さて、本日は土用の丑の日です。 「土用」とは｢立舂・

立夏・立秋・立冬」のそれぞれ直前の18日間または19
日間のことを指します｡今年は8月7日が立秋ですから、

7月19日～8月6日の19日間が夏の土用です。

陰陽五行説で、害･亘・秋・冬をそれぞれ木・火・金・

水とし、 （余った？）土を各季節の終わりの18日間に

当てはめたことから、立舂、立夏、立秋、立冬の前の

18日間を土用といいます。

次の季節へ移る前の調整期間といったところでしょう。

土用は舂夏秋冬と年に4回ありますが､一般的には立

秋前の18日間の夏土用をさします。夏の土用のうち十

二支が丑の日を「土用の丑の日」と呼んでいます。

’|お誕生日おめでとうございます》

◆8月会員誕生日お祝い

福井浩道君（8／4）

太田和孝君（8／27）

◆8月ご夫人誕生日お祝い

堀江宏輝夫人（8／31）

伊藤健文君（8／17）
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【「二の丑」とは】

土用の期間が約18日で、干支は12ですから、 「土用の
丑の日」が2回ある年があります。2回目の土用の丑の

日を「この丑」といいます。

従来は1回目の「一の丑」だけが「土用の丑の日」とし
て扱われていましたが、最近は「二回あった方が売上げ
が上がる｣というウナギ料理店の商売上の理由から､「こ

の丑」の日も大ﾉﾏ的に「土用の丑の巳」として取り扱わ
れるようになりました。

今年（平成29年）は8月6日が二の丑です。来年（平
成30年）も「二の丑」の日があります。
【「寒の土用の丑の日」とは］

最近見かけるようになった「寒の土用の丑の日（冬の土
用の丑の日）」は、立舂直前の土用（冬土用）の期間中
の「丑の日」のことです。

実は「立舂の前日」は皆さんお馴染みの「節分」のこと

ですので、 「寒の土用の丑の日」は1月下旬から2月3
日までの間にあります。

平成29年は1月26日、平成30年は1月21B(一の
丑）と2月2日（この丑）です。

「寒の土用の丑の日」も始まりは商売上の理由によるも

のと思われますが､実はウナギは夏より冬の方が脂が乗
っていて美味しかったりしますので、 「寒の土用の丑の

日」の方が安くてお得かもしれません。

【土用にする事としてはいけない事】

○土を犯してはいけない（土を掘り起こしてはいけな

い）。土用の期間は、土を司る土公神（どくしん・ど＜

じん）という神様が支配するといわれ、土を動かしては

いけないとされてきました。今でも、家などを建築する

際､土を掘り起こしたりする基礎工事などは土用の期間
をはずす方が多いようです。

土用は季節の変わり目ですから、農作業で体調を崩さな
いようにとの戒めもあると思われます。

土用の期間中土を掘り起こしてはいけないとなると、い

ろいろと支障が出てきます。でも抜け道があります。士
公神が天上に行き、地上にいなくなる「間日（まび）」
が設けられていて、この日は作業をしてもいいとされて
います。

夏土用の間日：卯・辰・申の日（平成29年は7月20
日・27日・28日、8月1日）

○土用の虫干し・土用干し

三土用の時期に、カビや虫の害から守るため、衣類や書

物に風を通して陰干することを土用の虫干しといいま

す。また、この期間は田んぼに水を入れず、土をひび割
れ状態にします。これで雑菌の繁殖を抑える効果があ
り、根がしっかりと張ります。

○暑中見舞

臺土用の期間を暑中と呼び､暑中見篝いを出す時期でも
あります。

○ウナギを食べる習慣

江戸時代の万能学者であり、発明家でもある平賀源内が
仕掛けたものです。

知り合いのうなぎ屋さんが夏はうなぎが売れないと困

っていたのを見て､店の前に「土用丑の日、うなぎの日」
という貼り紙をしたのです。

これが大当たりして､土用の丑の日にうなぎを食べる風
習となりました。元々この日に「う」のつくものを食べ
ると病気にならないという言い伝えがありましたので

「う」のつく食べ物＝「うなぎ」として定琶し易かった

ようです。

今日のお料理にウナギが入っているかもしれませんが、
「う」のつくものは色ﾉﾏありそうです。牛、馬、烏骨鶏

兎、琵金、薄皮饅頭、雲丹、梅酒、卯の花、 、 、 。お好
きなものでいいかもしれません｡卯の花はおからの事で
すからダイエットにもいいと思います。
○丑湯・土用灸

また、夏の土用は、 1年の中で最も暑さが厳しいとされ

る時期にあたるため、江戸時代にはこの期間、柿の葉な
どの薬草を入れたお風呂に入ったり（丑湯）、お灸をす
えたり（土用灸）すると夏バテや病気回復などに効き目
があるとされていました。

ウナギを食べたり、薬湯やお灸をしたり、それぞれに合
った方法で猛暑を乗り切りましょう。

杢璋号.＝ 一雪参
一一△℃

カンボジア小学校トイレ建設支援経過報告

キャンヘルプタイランド 坂茂樹様
瀧窺鍵

』

当初、サンパオルン学校でのトイレ建設を予定してい

たが､6月27日に現地を視察したところ、2部屋トイレ

の予算が政府から付いたとの報告があり、急這事前に視

察してあったベントレット学校へのトイレ支援に変更。
ベントレット学校はサンパオルン学校より児童数が多
いのでそのまま4部屋トイレの建設を行うこととした。
◇カンダル小学校

7月13日基礎工事学校の裏に山があり、大きな石

が多い土地なので基礎工事などで穴を掘るのが大変
◇トラウチョー小学校

始めは、井戸の新設と2部屋を建設予定だったが、既存
の井戸の改修で十分なようだったので、既存の井戸に電
動ポンプを取り付けることと、3部屋トイレの新設を行

うこととなった。7月13日現在、トイレの基礎工事を
行っている。

◇ベントレット小学校

来年度支援用に視察してあったベントレット学校を急

這千種ロータリークラブ支援に変更｡この学校も333名

の児菫に対し2部屋トイレしかなかったので、予算の
3,150ドルで4部屋トイレを新設｡7月13日現在で墓礎
工事が終わり壁の造作が始まっている。
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|会員3分間スピーチ クラブフォーラム／今期委員会活動計画について ’
☆碓氷美佳さん

蕊
高校生の時に古典の授業で学んだ記憶はあるのですが、

「はて。どんな話だったつけ？」という程度の学習で、

お恥ずかしい限りです。

実は「石清水八幡宮」にまつわるお話だったのですね。

「仁和寺にいたある法師が､年をとるまで石楕水八幡宮

にお参りしたことがないのを情けなくおもって、ある時

思い立ってひとりで歩いて行ってみた。山のふもとの極

楽寺と高良神社をお参りして、帰って来た。永年の思い

が果たせてよかった。間きしに勝る尊さだった。ところ

で、皆が山の上まで登って行ったけど、山頂には何があ

るんだろうか。」

肝心の本殿は山の上にあることも知らずに、お参りで

きてよかったと悦に入っている法師が滑稽であり、 「ち

いさなことにも案内や指導をしてくれる人が欲しいも

のだ」と兼好の悟りで結ばれているのですが、私にとり

ましても、教訓ともしたいお話です。

今年度の舂の家族会でまさにこの「石清水八幡宮」へ

出かける予定です｡歴史と文化の集大成！見どころ満載

です。1日ではとても隅々まで堪能できそうにありませ

んが、徒然草のこのお話にもあるように、何事も知識を

持って見るのと、何も知らずにただ行くのとでは雲泥の

差。せっかく素晴らしい国宝を訪ねるのですから、見る

べきものをみずして帰って来てしまうなんてことのな

いようにしたいものです。

さいわい、わがクラブには、吉田玄会長がいらっしゃい

ますので、心強い「先達」になっていただけるかと思い

ます。私も微力ながら､少しでも皆様のナビゲーターと

なれますよう今からしっかり勉強してまいりたいと思

います。

(先回の例会で報告頂きました2委員会の活動計画について）

◆公共イメージ向上委員会

委員長 林 永芳＝ 可Z毒

事業計画としては以下の項目にな

っています。

①例会での楽しい「卓話」の依頼

②友愛の日に時間が取れれば会員

に3分スピーチをお願いする。

③例会･行事等のクラブ広報の写真
撮影をする。

④ガバナー月信の配布

⑤「マイロータリー」登録と活用の勧め

⑥Nagaya・ChikusaRC Facebookの活用
⑦入会勧誘などのために｢名古屋千種ロータリークラブ

入会のご案内」パンフをつくる。

⑧地区公共イメージ向上委員会の活動報告

基本的に毎年の行事を世雲して行ってゆきます。

②は先年の引継ぎです。⑤「マイロータリー」登録は全

員事務局が入力し､あとでパスワードを変更するという

手続きになりそうです。⑥のFacebookについては私も

今、勉強中です。⑦のパンフレットは今年の会長の方針

の「クラブの未来をつくりましょう」から、ぜひ、お誘

いがうまくできるようなツールとしてのパンフを目指

して頑張ります。ここは力をいれていいパンフをご期待

ください。

今年もよろしくお願いいたします。

◆材会奉什委員会

委員長 池森由幸
壷

今期、社会奉仕委員会の委員長を

拝命しました、池森由幸です。

副委員長に三好親さん、委員に足

立一郎､小山雅弘､環境保全･RCC

兼任で、大谷恩鈴木理之、林哲

央の各氏にご協力願っています。

今期の事業は、環境保全委員会を包括して活動推進を図

ることになっています。また、クラブからの委員会予算

を250,000円いただいていますので､鋭意準備して参り
ます。

具体的には、

1．年末家族懇親会で恒例になっています、年末助け合
い募金活動（12月12日会員家族懇親会にて）を行い

ます。募金は、年末チャリティー募金に供出します。

2．地域社会において奉仕活動や地域に貢献している団

体・機関の優良職員表彰を行います。

対象は千種区内で奉仕活動をなさっている、千種警察

署･千種消防署職員を予定しています｡それと関連して、

12月に愛知県千種筈察害，名古屋市千種消防署を慰問

いたします。

3．前年度25RC社会奉仕委員長会議にて提案承認され

た支援事業「東山総合公園ペイントプロジェクト」を

実施します。25RC支援金500,000円をいただいていま

すので、25RCとも調整して準備いたします。会期は未

定です。

q Bq巳99■$G p9 pEe"■U ■g■8 06 口C■9，『､■BOD8gO DOBqD9■Oba ■■ ■OUBGgDa D8 B0 ■g■■■

九州北部豪雨お見舞いについて

RID2760地区幹事加藤定伸

神野重行ガバナーが、当該第2700地区ガバナーと連絡、

協議の結果､基本的には地区内および近隣地区で対応可

能であるが、他地区の皆様の思いやり、ご支援の義援金

はお受けするということになり、ガバナー会を通して全

地区に対し、下記のとおり義援金の申込を取り扱うこと

となりましたことをご連絡させていただきます。
記

1．募金はクラブ単位での取扱とさせていただきます。

2~各クラブから提供頂いた義援金は、第2700地区ガ

バナー事務所で取りまとめ、福岡市が開設している「平

成29年九州北部豪雨災害義援金」を通じて被災者への

支援とお届けいただきます

＊クラブとして夛回と麺の〃会で蓑ｼ揖金を受位致し

ま式よろしくあ凝り)致しま或
自BG●白●■■■■■■■■■合8●凸 ●｡｡●、■ DB■､be■■●q●●､｡｡q■9p■●､ pDbO■■●● ●●p●BOD･P3■
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ニコボッ〃又4．優良職員表彰を3月6日に予定しています。

5．地区内各社会奉仕関連委員長会議への出席を予定し
ています。

6．パラグアイオニバス委員会の継続事業を行います。

今期は、例会において関連卓話を予定しています。

~~~~~
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【7月25日】

福井浩道

45才の誕生日を迎え身体の衰えを感じますが幹事と

して1年間頑張ります。

会員誕生日お祝い

小林英毅

本日は囲碁会です。4F桂の間でお待ちします。
鍋野可幸

北海道サハリンへのクルージングに参加し例会を2

回休ませて頂きました

鈴木聖三

恒例の東山動植物園の招待状が届きました。ご入用の
方は帰り事務局の所でお受け取り下さい。

碓氷美佳

キャンヘルプタイランド大矢様坂様本日はようこ

そおいで下さいました。のちほどのご報告宜しくお願

い致します。

山本眞輔

個展終了しました。入場者5,000人を越えました。

ロータリーの友情に感謝。ありがとうございました。

渡邊源市

名古屋場所、白鵬で盛り上がった2週間でした。

加藤重雄さんお疲れ様でした｡来週はキャンヘルプの
サポートでカンボジア支援に行ってきます。

太田和孝 会員誕生日お祝い

堀江宏輝 ご夫人誕牛日お祝い

足立一郎 萩原喜代子 長谷川亨

堀江宏輝 池森由幸 加藤重雄

柵木充明 宮尾紘司 太田和孝
大谷 恩 佐野 寛 鈴木理之

舎人経昭 余語秀暘 吉田 玄

22件|合計 64,000円｜

【7月18日】

2017-18地区大会実行委員会（名古屋大須RC)

地区大会のご参加。ご登録宜しくお願いします

吉田隆彦（名古屋大須RC)

新会長吉田さんのご活躍をご祈願申し上げます

池森由幸

ホームクラブご無沙汰しました。大須クラブ吉田様

地区大会のご案内ありがとうございます。

渡邊源市

名古屋大須RC地区大会実行吉田副委員長はじめ地区

大会実行委員会の皆様ようこそお越し下さいました。

地区大会の成功をご祈念申し上げます。

会員の皆さん、本日より1000円十ワンコイン寄付の

ミッションスタートです。ご協力宜しくお願いします。

福井浩道 萩原喜代子 長谷川亨

堀江宏輝 伊藤健文 加藤重雄
河合隆史 小林英毅 宮尾紘司

太田和孝 大谷 恩 佐野 寛

鈴木理之 鈴木聖三 谷口 優

舎人経昭 碓氷美佳 余語秀暘

吉田 玄

＜8月例会内容のお知らせ＞

8月1日（火) 12:30名古屋東急ホテル
3階錦の間

◎青少年奉仕プログラム桜花学園IAC活動報告

8月8日（火）休会 定款規程

8月15日（火）休会 定款規程

8月22日（火) 12:30名古屋東急ホテル
3階錦の間

◎卓話堤総合法律事務所弁護士
NP○法人東山動物園くらぶ理事長堤創様

＊例会終了後第2回理事役員会 3階梅の間

8月29日（火)12:30名古屋東急ホテル

3階錦の間

◎友愛の日会員3分間スピーチ（小林英毅君）

＊8月ププ曰～プア曰 雲藷が麹します

こ…緊急“につきまして泡77fケット名簿の
緊急灌錨ご従って~こ潮あ願〃駁します
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8月地区内委員長会議地区委員会主要行事
（関係委員会）

8月3日 地区公共イメージ向上委員会

8月3日 地区ｲﾝﾀｰ7ｸﾄ海外派遣研修帰国式

8月4日 ロータリー財団セミナー

8月21日 12RC合同RA委員会合同例会

8月23B WFF実行委員会会議

8月27B RLI会長ｴﾚｸﾄ研修PART1

8月26．27日青少年交換オリエンテーション

や
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缶凸一

23件后計 52,200円’
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次回例会 平成29年8月22日（火) 12:30 S階錦の間
卓話 堤総合法律事務所弁護士/NPO法人東山動物園くらぶ理事長 堤創様


